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1. СМИ о Таймыре 
 

В Диксоне самолет выкатился с полосы при посадке 
Прокуратура проверяет инцидент на Крайнем Севере в Красноярском крае. В аэропорту 

Диксона самолет оказался за пределами взлетно-посадочной полосы. 
Как сообщает Западно-Сибирская транспортная прокуратура, 4 июня около 16:00 в 

аэропорту Диксон на Таймыре после посадки Ан-26 авиакомпании «КрасАвиа» судно 
выкатилось за пределы полосы. Самолет выполнял нерегулярный чартерный рейс из 
Норильска. На борту самолета находилось 23 пассажира, никто не пострадал. 

Правоохранители организовали проверку и устанавливают причины и обстоятельства 
происшествия. 

ДЕЛА 
 

Пришкольные лагеря Таймыра открыли летнюю смену 
Накануне в образовательных учреждениях Таймыра состоялось торжественное открытие 

пришкольных лагерей с дневным пребыванием детей. В этом году они базируются в школах 
города Дудинки, а также образовательных учреждениях сел Хатанга и Караул, поселков 
Носок и Усть-Авам.  

Смена в пришкольных лагерях продлится с 3 июня по 2 июля, за это время здесь 
отдохнут 324 ребенка. Для них организовано сбалансированное двухразовое питание, 
разработана культурная и спортивная программы, в течение всего месяца ребята будут 
посещать различные мероприятия, заниматься спортом, играть и отдыхать. 

Кроме того, в Таймырской Ойкумене девочки и мальчики из пришкольных лагерей 
отметили День защиты детей детства весёлыми стартами и спортивными состязаниями под 
открытым небом. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Разработка мастер-планов опорных городов красноярской Арктики выходит на 
финишную прямую 

На заседании комитета по развитию северных и арктических территорий и делам 
коренных малочисленных народов Заксобрания края парламентариям была представлена 
информация о ходе подготовки мастер-планов развития опорных населенных пунктов 
Арктической зоны РФ, расположенных на территории Красноярского края. 

С докладом выступил руководитель агентства по развитию северных территорий и 
поддержке коренных малочисленных народов края Антон Нарчуганов. Он сообщил, что с 
февраля шла активная работа над мастер-планами развития агломерации Норильск-Дудинка, 
городов Диксон и Игарка. 

Разработкой документов долгосрочного социально-экономического и градостроительного 
планирования арктических населенных пунктов края занимались компании-подрядчики, 
имеющие опыт создания градостроительных концепций как для крупных городов, так и для 
небольших населенных пунктов. Во всех городах прошло широкое обсуждение перспектив 
развития населенных пунктов, были собраны предложения, идеи жителей, которые учтены в 
итоговых документах. 

Агломерации Норильск-Дудинка отведена роль столицы восточной Арктики с созданием 
там научно-образовательной базы, Диксон станет ключевым опорным пунктом Северного 
морского пути, а Игарка – ведущим городом по обеспечению крупных инвестиционных 
проектов. Во всех населенных пунктах запланированы мероприятия по обновлению 
социальной, коммунальной, транспортной инфраструктуры, развитию городской среды и 
благоустройству. 

Отметим, работа по подготовке мастер-планов находится на постоянном контроле в 
Администрации Президента РФ. Координация указанной работы на федеральном уровне 
осуществляется Минвостокразвития России и Востокгоспланом. На федеральном уровне 
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было проведено несколько установочных совещаний и раундов предзащит проектов 
мастер-планов, где даны положительные оценки проделанной работе. 

«Красноярский край до 1 июля текущего года завершит работу по подготовке мастер-
планов опорных населенных пунктов агломерации Норильск-Дудинка, городов Диксон и 
Игарка. Параллельно рабочая группа формирует долгосрочные комплексные планы 
социально-экономического развития этих арктических городов, которые предусматривают 
приоритетное финансирование запланированных мероприятий», - сказал Антон Нарчуганов. 

«Таймыр» 
 
В сквер «Три медведя» вернулись обновленные скульптуры медведицы и медвежонка 

После завершения реставрации на свои места в сквер «Три медведя» вернулись 
полигональные скульптуры медведицы и медвежонка. Реставрационные работы включали 
зачистку отслаиваемых участков скульптур, их тщательную шлифовку и дальнейшую покраску 
эмалью. Чтобы медвежье семейство радовало жителей как можно дольше, Администрация 
города Дудинки призывает горожан бережно относиться к городскому имуществу. Родителей 
и взрослых просят не оставаться равнодушными, следить за детьми и объяснять, что 
скульптуры — не игрушки, а произведения искусства. Более того, желание взобраться на 
фигурки может стать причиной детских травм. 

Администрация города Дудинки активно работает над тем, чтобы создать комфортную и 
безопасную среду для всех жителей. Однако, без помощи и понимания со стороны горожан, 
это становится невозможным. Любой акт вандализма или неправомерного обращения со 
скульптурами, может повлечь непоправимые повреждения и потребовать их повторной 
реставрации. Это не только приведет к трате дополнительных средств из городского 
бюджета, но и лишит город красивой композиции. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Обновление генерирующих мощностей ТЭЦ-2 увеличит надежность энергосистемы 
Таймыра 

«Норникель» продолжает реализацию программы по модернизации энергосистемы 
Таймыра. 

В 2021 году был запущен последний седьмой агрегат на Усть-Хантайской ГЭС и 
завершен один из самых уникальных проектов компании по модернизации самой северной в 
России и самой северной гидроэлектростанции подземного типа в мире.  

Сейчас пришла очередь модернизации норильской ТЭЦ-2, которая эксплуатируется 
более 40 лет в суровых климатических условиях с непрерывно действующим 
технологическим процессом. Запуск этого объекта увеличит надежность энерго- и 
теплоснабжения потребителей в Норильске. 

В 2016 году инвестиционный комитет «Норникеля» утвердил проект по реконструкции 
энергоблоков №1 и №2, к реализации которого приступили в 2017 году. Уже в конце 2020 года 
первый ток в энергосистему дал энергоблок №1.  В настоящее время завершаются 
наладочные работы на энергоблоке №2. Сдача его в эксплуатацию запланирована на осень 
текущего года. Это увеличит надежность энерго- и теплоснабжения потребителей уже в 
новом осенне-зимнем периоде 2024/25 года. 

…После завершения реконструкции установленная мощность ТЭЦ-2 возрастет с 425 до 
590 мегаватт, тепловая – с 1150 до 1390 гигакалорий в час. «Реализация проекта позволит 
возместить выбывающие энергогенерирующие мощности ТЭЦ-2, заменить оборудование на 
современное и обеспечить оптимизацию покрытия нагрузок электрической и тепловой 
энергии потребителей города Норильска и Норильского дивизиона, а также покрыть 
прогнозируемый рост энергопотребления производственными площадками Заполярного 
филиала», – резюмировал Андрей Закревский. 

Отметим, общий объем финансирования в рамках реализации проекта реконструкции 
энергоблоков №1 и №2 уже сейчас составляет более 18 миллиардов рублей. За 2023 год 
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объем капитальных вложений в реконструкцию энергоблока №2 составил 1,2 
миллиарда рублей. 

НИА-Красноярск 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край в числе лучших по решению проблем жителей 
Общероссийское общественное движение «Народный фронт» отмечает Красноярский 

край как один из лучших регионов страны по количеству решенных проблем жителей. 
Об этом заявил руководитель исполнительного комитета движения Михаил Кузнецов в 

рамках совещания президента Владимира Путина с членами Правительства РФ. 
Глава государства обратился к ОНФ по анализу тех обращений, с которыми граждане 

обратились в ходе прямой линии в 2023 году. 
По словам Кузнецова, всего на прямую линию в 2023 году поступило три миллиона 

обращений, из которых по 520 тыс. был уже дан ответ, 827 тыс. обращений находятся в 
отработке у органов власти, еще по 690 тыс. ожидаются решения — они находятся в работе у 
конкретного исполнителя. 

Лучшие регионы по количеству решенных проблем — это Хакасия, Архангельская 
область, Красноярский край. Нужно активизировать работу в Тверской области, Алтайском 
крае и Республике Тыва, — подчеркнул представитель ОНФ. 

Напомним, губернатор Красноярского края Михаил Котюков в конце мая сообщил, что по 
итогам 2023 года Центр управления регионом зарегистрировал 63 779 сообщений в соцсетях 
от жителей края по различным вопросам. Это почти в 3,5 раза больше, чем в 2022 году (было 
18 806 сообщений). Тем самым Красноярский край оказался на 3-м месте в стране по 
динамике прироста количества обращений в соцсетях. 

НКК 
 

Красноярский край стал вторым в стране по обеспечению жильем детей сирот 
По итогам 2023 года Красноярский край занял второе место по стране по сокращению 

очереди на жилье для детей-сирот. Такие данные прозвучали на комитете по охране 
здоровья и социальной политике краевого парламента. Депутаты рассмотрели проект закона 
края, который вносит изменения в обеспечение жильем этой категории граждан. 

В соответствии с краевым законодательством, сиротам, нуждающимся в жилье, 
предоставляются благоустроенные жилые помещения специализированного жилищного 
фонда либо социальная выплата в виде сертификата. За время реализации Закона края 
данные выплаты получили 965 жителей края из этой категории. 

Предлагаемый законопроект должен привести региональный порядок в соответствие с 
нормами федерального законодательства, которые были изменены в 2023 года. По нему 
преимущество будут иметь участники СВО и те, кто подал заявление о предоставлении 
выплаты на приобретение жилья в общую собственность с ребенком или супругом для 
погашения ипотеки с использованием средств материнского капитала. 

Законопроект будет рассмотрен в первом чтении на ближайшей сессии краевого 
парламента 13 июня. 

KRSK.KP.RU 
 

5. СМИ о России 
 

Путин назначил Шойгу координатором работы в сфере ОПК 
Работу в сфере оборонно-промышленного комплекса будет координировать секретарь 

Совета безопасности РФ Сергей Шойгу. Об этом заявил президент РФ Владимир Путин на 
совещании с членами правительства. 

По словам главы государства, перед предприятиями ОПК стоят разноплановые задачи 
(рентабельность производства, поставки техники в Минобороны), им нужен независимый 
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координатор. Эту функцию возьмет на себя экс-глава оборонного ведомства Сергей 
Шойгу, указал президент. 

Также Владимир Путин поручил кабмину как можно скорее завершить работу по проекту 
о первоочередных задачах ОПК, объемах производства и рентабельности. "Прошу сделать 
это завтра", — распорядился российский лидер. 

Вести 
 

Путин поручил принять меры, чтобы цены на яблоки не подскочили из-за заморозков 
Проблемы у аграриев после заморозков не должны привести к скачку цен на яблоки, 

такое поручение дал президент России Владимир Путин министру сельского хозяйства 
Оксане Лут. 

Об этом глава государства во вторник сообщил в рамках видеоконференции с членами 
правительства. 

"Оксана Николаевна, надеюсь, что своевременно будут приняты все решения по 
поддержке сельхозпроизводителей и по проведению всех мероприятий, необходимых для 
приобретения соответствующих товаров по импорту. Только ничего не затягивайте, чтобы не 
привело к каким-то скачкам цен на внутреннем рынке", – сказал Путин. 

Лут, в свою очередь, отметила, что уже прорабатывается вопрос дополнительных 
поставок фруктов из Ирана и Турции. 

Министр сельского хозяйства ранее сообщила, что режим чрезвычайной ситуации 
федерального уровня из-за заморозков может быть введен в России до конца недели. В 
прошлом месяце заморозки привели к гибели более одного миллиона гектаров посевов. 

Вести 
 

Путин заявил о необоснованной коммерциализации физкультуры и спорта в РФ 
В России массовый спорт необоснованно коммерциализирован, из-за чего семьи с 

небольшими доходами не могут регулярно оплачивать занятия физкультурой для своих 
детей, заявил президент РФ Владимир Путин; он поручил "создать условия для максимально 
бесплатного занятия физкультурой и спортом". 

"Мы наблюдаем необоснованную коммерциализацию физической культуры и массового 
спорта. Вот что происходит: вытягивание денег из российских семей", - сказал он на 
совещании с членами правительства во вторник. 

Путин потребовал обратить внимание на эту проблему и, в частности, на то, как работает 
закон о спорте. "Мы должны понимать, что семьи с небольшими доходами не могут 
оплачивать на постоянной основе занятия физкультурой для своих детей, и нельзя делать 
вид, что мы это не замечаем", - добавил он. 

Выслушав доклад главы Минспорта Михаила Дегтярева, президент подчеркнул, что 
необходимо создать условия для того, чтобы максимальное количество людей в стране 
занимались спортом. "Мероприятия, направленные на решение именно этой задачи, должны 
быть безусловно отфинансированы государством. Все остальное - это дело творчества, надо 
поддерживать спортивные организации, но создать условия для максимально бесплатного 
занятия физкультурой и спортом - это наша абсолютная и безусловная задача", - сказал 
Путин. 

INTERFAX.RU 
 

Греф: экономика России сильно перегрета 
Российская экономика работает на пределе своих возможностей. Такое мнение озвучил 

глава Сбербанка Герман Греф в Совете Федерации. По его словам, основные мощности 
сейчас загружены на 84%. 

"Такого уровня за всю историю никогда не было. Экономика у нас сильно перегрета. Это 
предел и выше двигаться просто невозможно", – пояснил он. 

Греф добавил, что развитие страны в настоящее время стимулируется через бюджетный 
импульс. В экономику России вливаются огромные средства. 
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При этом есть и положительные результаты такой политики. Наша страна 
уверенно удерживает статус четвертой экономики мира по паритету покупательной 
способности. 

Вести 
 

Путин дал указание развивать внутренний туризм. А самих автотуристов в России ждут 
новые маршруты, автобусы и дороги 

Россия делает ставку на развитие автотуризма, ведется разработка пилотного проекта 
по созданию на территории страны автомобильных туристических маршрутов. Так эксперты 
прокомментировали URA.RU итоги совещания, которое президент РФ Владимир Путин 
провел во вторник с членами правительства в режиме видеосвязи. Главной темой встречи 
стал внутренний автомобильный туризм. 

О том, как развивается туризм в целом, главе государства доложил министр 
экономического развития Максим Решетников. «В прошлом году жители и гости страны 
совершили 83 млн турпоездок. Это на 20% больше, чем доковидный показатель. В этом году 
ожидаем более 90 млн поездок», — сказал он. 

Что касается автотуризма, то, по словам министра, он уже привлек 40% россиян и 
становится все более популярным: 26 млн поездок в 2023 году и ожидаемое удвоение этого 
числа к 2030 году. Достичь данного показателя планируется, в частности, посредством 
создания новых автомобильных туристических маршрутов с наглядными указателями, 
сервисами и устойчивой интернет-связью. «В привязке к этим туристическим маршрутам 
предстоит привести в нормальное состояние дороги», — заметил министр. 

Не менее важное значение, по словам Решетникова, имеет строительство придорожной 
инфраструктуры — гостиниц, кафе, заправочных сетей — на эти цели между регионами 
распределят 28 млрд рублей, а к самим проектам привлекут малый бизнес. «Со следующего 
года начнет решаться вопрос о возможности заселения в гостиницы по водительским 
удостоверениям. Сейчас такой возможности нет», — добавил Решетников. 

Он заявил также о необходимости обновления автобусного парка. Согласно 
приведенным министром данным, перевозчикам ежегодно требуется 3000 новых автобусов, 
чтобы восполнить автопарк, пострадавший от западных санкций и износа техники. Закупка 
пассажирского транспорта, сообщил Решетников, будет включена в льготную программу 
лизинга. 

Президент поддержал эти планы, подчеркнув необходимость полной локализации 
производства пассажирской техники на территории России и как таковую важность 
внутреннего туризма для экономики страны. «Чем больше туристов будет пользоваться этими 
услугами [внутри страны], тем лучше в конечном итоге и не только для людей, потому что для 
них это все делается, но и для экономики. Деньги то здесь будут оставаться, в нашей 
стране», — подчеркнул Путин… 

URA.RU 
 

Сбербанк: Россия отстает от лидеров по технологиям в сфере ИИ на 6-9 месяцев 
Россия отстает от мировых лидеров в сфере развития технологий искусственного 

интеллекта на шесть–девять месяцев, заявил в интервью РИА Новости в преддверии ПМЭФ 
первый зампред правления банка Александр Ведяхин. 

"Я не считаю, что наша страна серьезно отстает в AI-технологиях. Практика показывает, 
что отставание с каждым годом сокращается… Нас отделяют шесть–девять месяцев от 
лидеров этой гонки, что, в принципе, неплохо. Понятно, что сейчас уже происходят события 
каждую неделю, но, тем не менее, мы считаем, что шесть-девять месяцев — это тот 
разумный срок отставания, который мы имеем, в том числе по причине существующих 
внешних ограничений", — сказал топ-менеджер. 

К примеру, если голосовые AI-помощники появились в России только через пять лет 
после западных аналогов (если сравнить Siri от Apple и Алису от "Яндекса"), то в генерации 
изображений от появления зарубежной модели Midjourney до модели Сбера Kandinsky 
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прошло всего девять месяцев, от большой языковой модели ChatGPT до GigaChat — 
шесть месяцев, пояснил он. 

Ведяхин добавил также, что кроме внешних ограничений для развития ИИ в России есть 
и внутренние преграды, связанные в первую очередь с дефицитом разработчиков в этой 
сфере. Но и эта проблема, по его словам, может быть решена. 

"Нужно помогать бизнесу определять приоритетные направления для внедрения AI, 
популяризировать искусственный интеллект среди бизнеса и населения, повышать доверие к 
нему. Уверен, что России удастся выйти на уровень мировых лидеров в искусственном 
интеллекте", — заметил топ-менеджер. 

РИА Новости 
 

6. Разное 
 
Столкновение с Западом: Россию спасет безвыходность ее положения 

Разрешение на удары по территории России западными ракетами, поставленными 
Украине, было более чем ожидаемым, но тем не менее оказалось для нашего народа очень 
важным. Такое ощущение, что именно сейчас до многих окончательно дошло то, что не всем 
было понятно почти с самого начала СВО: этот конфликт очень надолго и даже сокрушение 
Украины не приведет к его завершению и наступлению устойчивого мира. 

Столкновения с Западом для нашей страны — непреложная историческая «традиция», 
которая определяется не нашим желанием или агрессивностью, как веками уверяют себя 
самих и всех остальных наши западные соседи по континенту, а противоречиями и 
напряжением между нашими цивилизациями, и имеет тысячелетнюю историю. Но впервые 
мы вошли в конфликт не просто с Европой и даже Западом как таковым — нам противостоит 
сила, претендующая на глобальное доминирование. 

Да, ее проект мирового господства проваливается, однако платить за ускорение этого 
провала придется нам, потому что мы бросили открытый вызов падающему гегемону. Не 
потому что мы такие крутые и смелые, а потому что нас фактически прижали к стенке, не 
оставили нам другого выбора. 

Да, в этот раз была не «позади Москва» — а «впереди — Киев», но сути это не меняет, 
отступать все равно было некуда. Отступив, отказавшись от Украины, от борьбы за нее, мы 
предали бы не только Украину — Малороссию — Новороссию — мы предали бы себя, свой 
народ и своих предков, опозорившись в глазах потомков. 

Потому что Западу ведь была нужна не столько сама территория Украины — маневр, 
позволяющий «задвинуть русских в Азию». Главным было нанести смертельный, 
добивающий удар по единству исторической России, разбить, разделить навсегда русский 
народ. Отказавшись от борьбы за Украину, Российская Федерация стала бы государством-
могильщиком великой России. А Путин (да, именно он, а не Горбачев или Ельцин) вошел бы в 
русскую историю как правитель, при котором произошел раскол единого народа и потеря 
исторической территории. Но Россия приняла вызов — и оказалась там, где мы сейчас 
находимся. 

То есть в ситуации борьбы с многократно превосходящим нас по силе (и военной, и 
экономической) противником в максимально неблагоприятных для нас условиях, когда этот 
противник воюет с нами на нашей же (и исторической, и уже даже признаваемой им 
российской) территории руками части нашего же народа, то есть «украинских граждан». Да, 
Запад воюет далеко не в полную силу — во-первых, потому что совершенно не собирается 
вступать в прямой военный конфликт с ядерной сверхдержавой, а во-вторых, потому что ему 
стратегически даже выгодно поддерживать конфликт относительно малой интенсивности 
максимально долго. 
 Война русских между собой (русских и украинцев) не только истощает силы единого 
русского народа, но и превращается в войну на выживание между двумя государствами 
одного народа (как бы не настаивало одно из них на своей «отдельности»). Теоретически, 
если забыть про глобальный расклад и внутреннюю ситуацию на Западе, атлантисты могут 
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еще очень много лет поддерживать Украину, обеспечивая ей не просто выживание, но и 
способность к ведению боевых действий. 

Это будет обреченное государство-зомби, весь смысл существования которого будет 
состоять в обескровливании России, чтобы как максимум не допустить воссоединение 
русских земель, а как минимум заставить русских заплатить за него наивысшую цену. 

А попутно еще и появится возможность рассчитывать на гран-при — на то, что Россия 
надорвется и сорвется в новую смуту и развал. И уже не обратимый, как в 1917-м, и не 
«полуобратимый», как в 1991-м, а в последний, бесповоротный и окончательный. Это самая 
главная, заветная цель — окончательное решение русского вопроса. 
 Что мы должны делать, понимая всё это? Кроме расчета на то, что Запад сморгнет 
первым или даже надорвется в глобальном масштабе, что, естественно, сразу же скажется и 
на украинском направлении, раньше нас? Расчеты эти небеспочвенны, особенно учитывая, 
что в этом заинтересована, кроме нас, еще и внушительная часть человечества. Но чтобы 
все эти наши надежды и усилия сыграли, нам необходимо жить и действовать так, как будто 
они никогда не сбудутся. Это даже не «надейся на лучшее, но готовься к худшему», и лишь 
такой подход — единственно возможная стратегия победы. 
 Россия должна стать максимально крепкой, устойчивой, справедливой и 
самодостаточной страной, в которой у новой «элиты» и народа будут общие символы веры и 
принципы. И формирование новых поколений управленческой элиты будет идти не из детей 
номенклатуры и нуворишей, а отбором лучших из лучших. 

Страной, в которой новая, построенная на кровавых уроках последних двух лет армия 
понимает, что ее ждут десятилетия войн (Бог даст, не непрерывных), и готовится к ним, 
внедряя максимально эффективные и человекосберегающие технологии, системы 
управления и принципы командования. 

Страной, экономика которой не только максимально наукоемка и заточена на 
внедрение передовых технологий (в том числе и добытых путем промышленного шпионажа), 
но и сильно милитаризирована. Но при этом действительно сочетает пушки с маслом, причем 
не пальмовым, а вологодским. 
 Хотя Владимир Путин недавно и говорил о том, что в этом году расходы на оборону и 
безопасность достигнут уже почти 9%, мы может позволить себе даже превзойти советский 
показатель в 13%: нынешние расходы еще не критичны. Конечно, если будем соблюдать 
главный принцип нового министра обороны: «ошибаться можно, врать нельзя». 

СССР погубили не огромные расходы на ВПК и армию (выросшие в 80-е еще и из-за 
войны в Афганистане), а нежелание признавать ошибки и привычка к вранью, пусть часто 
сверху она и воспринималось как необходимая «ложь во спасение». Дефицит веры в светлые 
идеалы справедливости — а это ведь одна из главных составляющих социализма — 
столкнулся с дефицитом товаров и продуктов — и родилась гремучая смесь ожиданий 
перемен. 
 Но даже она не была фатальной для нашего государства, если бы именно в тот момент 
на вершине власти в Кремле волею случая не оказался максимально недалекий, но 
самоуверенный «дурак со спичками». При всех внутренних противоречиях и перенапряжении 
экономики из-за бремени сверхдержавы СССР в итоге погиб из-за «несчастного случая на 
производстве», а не из-за конструктивных ошибок (которые, естественно, тоже имелись, но 
были и способы их исправления и устранения). 

Россия не может сейчас претендовать на масштаб мощи и влияния СССР, однако мы 
встали на путь исправления потерь и ущерба, нанесенного развалом нашей большой Родины, 
на путь восстановления единства и веры в свои силы. Этот путь будет тяжелым, но он 
созидателен (как бы ни казалось это несовместимым с военным конфликтом, тем более 
внутри одного народа). Он — вверх, а не вниз. 
 И у нашего лидера нет ни шапкозакидательства, ни малодушия с благодушием, ни 
самолюбования. Но есть опыт и понимание огромной значимости переживаемого нами 
момента, осознание масштаба вызова, который мы приняли. И есть глубокое чувство 
ответственности за народ, за страну и за принимаемые решения. И осознание того, что если 
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какие-то из них оказались неправильными, то нужно признать ошибку и попытаться 
исправить. 

Точно так же должна работать и вся «номенклатура» во власти, экономике и армии — 
пробовать самые разные варианты достижения цели, признавать ошибки и исправлять их, но 
не врать — ни самому себе, ни начальству, ни своему народу. Потому что и Путин, и народ 
все равно узнают правду — и за все спросят. Никому не советую дождаться этого момента. 

ИА Регнум 
 

Мигранты - проблема. Осознание к властям пришло: Подтверждение с "разных этажей" 
прозвучало в прямом эфире 

Мигранты - проблема. Осознание к властям наконец-то пришло. Подтверждение с 
"разных этажей" прозвучало в прямом эфире. О важном переломе заявил Константин 
Малофеев. 

По заявлению чиновников Минобрнауки, в последнее время мигранты стали в десять раз 
чаще проваливать экзамен по русскому языку, обратил внимание в программе "Царьград. 
Главное" экономический обозреватель телеканала Юрий Пронько. 

Раньше приезжие с лёгкостью его сдавали, из-за чего была масса подозрений, что имеет 
место коррупционная составляющая. А недавно сотрудники ФСБ задержали в Красноярске 
членов ОПГ, которые через фейковые сертификаты о знании русского языка легализовали на 
территории нашей страны свыше 500 гастарбайтеров. 

Ведущий "Первого русского" на этом фоне задался вопросом о том, неужели к властям 
наконец пришло осознание, что мигранты - проблема. Подтверждение этому с "разных 
этажей" государства прозвучало в прямом эфире. Так, ситуацию прокомментировал 
учредитель канала Царьград Константин Малофеев: 

Осознание появилось. И именно "Крокус", конечно, стал прозвучавшим колоколом в 
закрытой комнате. Представьте, магнитофон долгое время был выключен, а потом вдруг 
резко заработал во всю мощь... Вдруг оказалось, что у нас вот что творится, представляете... 
У нас таджики с непонятными документами убивают наших граждан, они устроили второй 
крупнейший теракт за всю историю России. Понятно, что за этим стояли спецслужбы других 
государств, не Таджикистана, это всё ясно. Но как топливо-то они использовались. А сколько 
ещё таких... 

И это осознание "набатом ударило в головы" ответственным чиновникам. Они поняли, 
что давно пора перестраивать всю миграционную политику. Долгое время иностранцы могли 
просто приехать, купить патент на работу - и вот они уже как бы легально находятся на нашей 
территории. 

После чего они сдают этот бестолковый экзамен, ужасный. Тут снова хочется вспомнить 
о воронежской истории с ЕГЭ, где школьников досматривали полицейскими методами... А 
когда мигранты сдают экзамен, никто их не проверяет, никакие рамки там не стоят. И вообще 
вузы, которые уполномочены, почему-то передали права принимать эти экзамены каким-то 
частным центрам обучения. А там просто тотальная коррупция, её развели совершенно 
бессовестные люди, которым плевать на национальную безопасность и просто на 
безопасность на улицах даже родного города. Они всё это продают. А потом, получив "зачёт", 
мигранты дальше уже могут претендовать на ВНЖ, затем и на гражданство, - подчеркнул 
учредитель "Первого русского". 

Он констатировал, что речь идёт о самой настоящей дискриминации в отношении 
собственных же граждан: 

Почему у нас 50-летних гастарбайтеров перед экзаменами так не проверяют? Почему 
наши школьники не имеют права получить аттестат зрелости без сдачи экзамена за девятый 
класс, а, например, мигранты могут, и их при этом никто не шмонает? Пусть они идут скопом, 
хоть двадцать человек сразу под одной фамилией, - нас всё устраивает. Там у нас полная 
свобода. По-моему, происходит дискриминация граждан России таким путём. Поэтому я бы 
обратил внимание не только на сами вопиющие факты того, как досматривали этих девочек. 
Но и ставил бы вопрос, почему подобные перегибы бывают только с русскими детьми, а со 
взрослыми дяденьками из Средней Азии - никогда… 
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"Наш паспорт надо заслужить" 
Ранее кандидат политических наук, доцент РАНХиГС Михаил Бурда посетовал в беседе 

с Царьградом, что в России предоставляют гражданство "непонятно кому": 
А наш паспорт надо заслужить. Понимаете, таким документом, гражданством, нельзя 

разбрасываться направо и налево. Я смотрел статистику. У нас порядка 200 тысяч граждан 
Таджикистана получили паспорта. Это никакие не этнические русские и даже не 
русскоязычные люди. В Таджикистане по последней переписи 2020 года русских было всего 
30 тысяч человек. 

Причина подобной щедрости непонятна, она не объясняется никакими экономическими 
мотивами и не может объясняться демографическими резонами. Основная проблема - в 
устаревшей миграционной политике, которая совершенно не отвечает запросам 
сегодняшнего дня. 

Мы открываем двери настежь уже практически так же, как в Европе. Мы не используем 
никакие миграционные фильтры в отношении тех людей, которые к нам приезжают. 
Приезжай, пожалуйста, получай патент, заплати - и всё. Почему так? Это вопрос к власти. 
Нужно политическое решение. Ввести систему организованного набора иностранных 
работников, как в ОАЭ, - это по большому счёту вопрос полугода-года. Соглашения есть, 
наработки есть, я о них на каждом мероприятии говорю. Но нет желания, - подчеркнул 
эксперт. 

Исправить ситуацию во многом мешает и сильное миграционное лобби, которое 
стимулирует завоз гастарбайтеров и занимается, по сути, замещающей миграцией 
населения. 

Это ненормально, когда у нас граждане азиатских республик сотнями тысяч получают 
паспорта России. Город Обнинск - мы все знаем этот сюжет... Там треть населения - 
мигранты. Котельники... [Глава Национального антикоррупционного комитета, член СПЧ] 
Кирилл Кабанов тут недавно выкладывал список учеников из одной местной школы. И больше 
половины там - дети приезжих, - указал собеседник "Первого русского". 

Он добавил, что многие гастарбайтеры при этом не знают русский язык и у них даже нет 
никакого желания воспринимать нашу культуру, интегрироваться в общество: 

Все эти программы социально-культурной адаптации - это, в общем-то, мёртвому 
припарки. Они откровенно не работают. Очень спорный вопрос, чем занимается сегодня 
Федеральное агентство по делам национальностей в том виде, в котором оно сейчас 
существует. На мой взгляд, никакой социокультурной адаптации в России не должно быть. 
Приехали, поработали и уехали. Какой смысл их здесь адаптировать? У меня в этом плане 
достаточно жёсткая позиция. 

Михаил Бурда также обратил внимание, что лоббисты миграции часто пытаются 
упрекнуть оппонентов в том, что они якобы выступают против другой религии, другой 
культуры, то есть происходит классическая подмена понятий: 

Нет, никто не выступает против другой религии и другой культуры. Речь идёт 
исключительно о том, что если вы приехали в Россию, то уважайте наши традиции, наши 
законы. Если они вам не нравятся, вы можете сюда не приезжать. Есть хорошая пословица: 
со своим уставом не лезут в чужой монастырь. Есть другие государства, где выходцы, 
например, из Киргизии, Таджикистана, Узбекистана могут оказаться в более близкой 
культурной и религиозной среде. 

"Без разгрома диаспор не получится ничего" 
Ранее политолог Николай Севостьянов призвал в беседе с Царьградом решать вопрос с 

диаспорами, которые фактически бросают вызов нашей государственности и создают угрозу 
двоевластия: 

Речь не о каких-то людях, рассеянных по странам, а о диаспорах как структурах, которые 
подменяют собой государство и помогают "своим" решать любые вопросы, обходя 
существующие законы. Без разгрома диаспор как этнических ОПГ не получится ничего. 
Именно с этого нужно начинать и этим придётся заканчивать. Мы знаем, как в течение многих 
лет мигранты обходили уже существующие запреты. Как они, например, получали в огромном 
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количестве гражданство России. Огромное количество видео из миграционных центров: 
люди буквально не могут сложить два слова на русском, но получают паспорта... 

Дзен 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,76 ▼ 0, 62 

EUR 96,56 ▼ 0, 31 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


